



ACTAS

Acta da SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA, nº 01/AF/2009, de 25 de Abril de 2009

Aos vinte e cinco dias do mês de Abril do ano de dois mil e nove, pelas vinte e uma horas, na sala de reuniões da Junta de Freguesia de Vila Cã, teve lugar a sessão ordinária da Assembleia de Freguesia, estando presentes o Senhor Presidente da Assembleia Manuel Duarte Domingues, os Secretários Maria de Fátima Ferreira Gonçalves e Leontino Ribeiro da Conceição e os Membros Cipriano da Piedade Silva, Arlindo Gonçalves, Lourenço Mendes Monteiro, Carlos Alberto Martinho Monteiro e António Duarte Gonçalves, bem como os membros da Junta de Freguesia, Jorge Gameiro da Silva (Presidente), Amílcar da Silva Fernandes (Secretário) e Diamantino Guardado Luís (Tesoureiro), a fim de apreciar e deliberar sobre os assuntos constantes da seguinte ordem de trabalhos:

Período de Antes da Ordem do Dia

1. Leitura, discussão e votação da acta da sessão anterior;
2. Leitura / resumo de expediente recebido;
3. Intervenções na generalidade;

Período da Ordem do Dia

4. Apresentação da situação financeira da Junta de Freguesia;
5. Informação do Senhor Presidente da Junta acerca da actividade desenvolvida desde 14 de Dezembro até 25 de Abril;
6. Apresentação, discussão e votação da Conta de Gerência relativa ao ano de 2008, bem como da respectiva execução orçamental;
7. Apresentação do inventário do Património da Junta de Freguesia;
8. Apresentação, discussão e votação de proposta de cedência de espaço na Serra da Sicó, para colocação de uma antena, aos Bombeiros Voluntários de Pombal;
8. Apresentação, discussão e votação de proposta de aditamento ao Regulamento dos Transporte das Crianças das Escolas da Freguesia.

Presidiu à sessão o Presidente da Assembleia Manuel Duarte Domingues, secretariado por Maria de Fátima Ferreira Gonçalves e Leontino Ribeiro da Conceição.

O **Presidente da Assembleia de Freguesia** deu início aos trabalhos saudando os membros da Assembleia, os membros da Junta de Freguesia, bem como todos os cidadãos presentes na sala, salientou o facto desta Assembleia se realizar num dia especial e fez uma curta referência ao 25 de Abril e à liberdade. O Presidente deu os pêsames ao membro da Assembleia António Duarte Gonçalves pelo falecimento do seu pai, tendo sido guardado um minuto de silêncio em sua memória. Após a chamada, verificou-se a ausência do membro eleito pelo PSD Manuel Ferreira, que não justificou a sua falta.

De seguida entrou-se na discussão e votação de todos os pontos constantes da ordem de trabalhos referidos na convocatória, relativamente aos quais se dá por reproduzido o teor das deliberações.

Ponto 1 - Leitura, discussão e votação da acta da sessão anterior

O **Presidente da Assembleia** sugeriu a dispensa da leitura da acta da sessão anterior, por ter sido enviada a todos os membros, os quais tinham conhecimento do seu conteúdo. Passou-se à discussão da acta, tendo usado a palavra António Duarte Gonçalves que propôs algumas correcções ao texto, que foram feitas. Inscreveu-se também Leontino Ribeiro da Conceição que propôs que a Declaração de Voto apresentada na última



ACTAS

Assembleia fosse transcrita na íntegra, para a acta em questão: "A minha abstenção na votação da proposta da Junta de Freguesia para a demolição do coreto existente no Largo da Sede de Freguesia teve como base o respeito pela pessoa benemérita que financiou a construção daquela obra, pessoa essa que se encontra presente nesta sala e manifestou o seu desagrado em carta entregue e lida nesta Assembleia.". Após o que a acta foi posta à votação, tendo sido aprovada por unanimidade.

Ponto 2 - Leitura/Resumo de expediente recebido

O **Presidente da Assembleia** referiu que não houve expediente recebido desde a última sessão:

Ponto 3 - Intervenções na generalidade

O **Presidente da Assembleia** abriu uma primeira fase de inscrições, tendo-se inscrito **António Duarte Gonçalves** que questionou relativamente à requalificação urbana da Sede de Freguesia e sugeriu que a Junta agende uma reunião com as pessoas confinantes com a área de intervenção da requalificação urbana, tais como: os membros representantes do Centro Cultural e Recreativo de Vila Cã, Amílcar Fernandes, Jorge Gonçalves da Silva, Agostinho Lopes e Adelaide Rodrigues. Questionou sobre o espelho dos lancis, que os mesmos estão a ser aplicados com muita altura. Questionou qual o critério utilizado para o alcatroamento das estradas exemplificando que na Estrada da Fonte Nova existem casas e a estrada não tem direito a alcatrão e que a estrada da capela da Nossa Senhora das Virtudes não tem casas nenhuma e foi alcatroada recentemente. Questionou ainda, qual o critério utilizado por esta Junta relativamente à construção de muros na Sede de Freguesia. Questionou relativamente ao coreto, qual a legitimidade que a Junta tem para demolir esta obra doada à Freguesia. E que na sua opinião não deve de ser lá construída nenhuma pérgola, nem serem lá colocados contentores do lixo e muito menos casas de banho em frente a um estabelecimento comercial e também porque ficam mal situados, havendo já casas de banho, que na sua opinião, estão melhor situadas e em local discreto. Ainda relativamente à demolição do coreto António Gonçalves pede à Assembleia de Freguesia a revogação da tomada de posição relativamente a esta questão. Retomou a palavra o **Presidente da Assembleia**, justificando que neste momento não se pode tomar nenhuma posição relativamente à demolição do coreto, porque este assunto não consta da ordem de trabalhos desta sessão e também referiu que a Assembleia de Freguesia, já deliberou anteriormente, sobre este assunto na última reunião. De seguida deu a palavra ao **Presidente da Junta de Freguesia** que justificou que o projecto relativamente à Requalificação da Sede de Freguesia já se encontra concluído e que a qualquer momento iria convocar António Gonçalves para uma reunião dado este ser o actual Presidente do Centro Cultural e Recreativo de Vila Cã e justificou o porquê de apenas convocar António Gonçalves para esta reunião, porque dado Amílcar Fernandes ser membro da Junta de Freguesia, automaticamente estava a par deste projecto. Que não convocava o Jorge Gonçalves da Silva, porque este foi das primeiras pessoas a recusar-se a participar ou a ceder o que quer que fosse para este projecto. Relativamente a Adelaide Rodrigues não vê qual a razão para a convocar, uma vez que este projecto não a afecta em nada. Quanto a Agostinho Lopes de facto já teve a oportunidade de conversar com ele relativamente a este projecto dado este ser funcionário da Câmara Municipal de Pombal. Relativamente à questão do lancil, justificou que este está a ser aplicado em conformidade com a legislação e precavendo futuramente uma nova camada de asfalto. Relativamente à questão da asfaltagem das estradas esta função é da competência do Município de Pombal e não pode



ACTAS

responder por tais actos, mas que partilha da mesma opinião de António Gonçalves quanto à questão da Rua da Capela da Nossa Senhora das Virtudes e da Estrada da Fonte Nova. Quanto ao critério utilizado para a construção de muros, explicou que esta Junta deu blocos, areia e cimento às pessoas que eram afectadas aquando da colocação de passeios e estas depois eram responsáveis e comprometeram-se a mandar fazer os muros em frente às suas propriedades. É do seu conhecimento, que grande parte destes muros, efectivamente foram feitos por funcionários da Junta, mas foram feitos após o seu horário de trabalho, e quanto a isso não pode fazer nada, porque os funcionários desta Junta após cumprirem o seu horário de trabalho diário, são livres de fazerem o que entenderem, e nada pode dizer quanto a isso. Ainda quanto à questão da demolição do coreto informou que a Junta de Freguesia tem a legitimidade necessária, assim como a Assembleia de Freguesia para deliberar sobre este assunto e foi isso que sucedeu.

O Presidente perguntou se mais algum membro da Assembleia queria intervir neste período, tendo a resposta sido negativa, pelo que se passou ao ponto seguinte da ordem de trabalhos.

Ponto 4 - Apresentação da situação financeira da Junta de Freguesia

O Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Presidente da Junta**, para fazer a apresentação da situação financeira da Junta, tendo apresentado os seguintes valores: Despesas do dia 15 de Dezembro a 25 de Abril no total de 89.198,07€; receitas no total de 101.298,41€; saldo em caixa e depósitos à ordem 37.411,66€ e em depósito a prazo 42.012,27€; mais referiu que neste período se conseguiu uma execução orçamental das receitas na ordem dos 100%, de acordo com as previsões orçamentais referentes ao período em apreço, concluindo que a situação financeira da nossa Junta de Freguesia é estável.

Ponto 5 - Informação do Senhor Presidente da Junta acerca da actividade desenvolvida desde de 14 de Dezembro até 25 de Abril de 2009

O Presidente da Assembleia passou a palavra ao **Presidente da Junta** que apresentou a actividade desenvolvida entre o dia 14 de Dezembro de 2008 e o dia 25 de Abril de 2009. Começando por informar sobre os trabalhos desenvolvidos: Procedeu-se à limpeza e reparação da estrada que liga o lugar do Outeiro de Vila Cã ao lugar da Pipa. Reparou-se a estrada que liga a Travessa das Lajes, em Trás-os-Matos, ao rio que faz limite de Freguesia, com a Freguesia de Santiago de Litém; Ensaibramento da Rua das Lameiras; Empedramento de caminho junto à Pedreira (Serra da Sicó); Ensaibramento da estrada que liga o Marco da Pipa ao Viuveiro; Limpeza de valetas da Freguesia; Alargamento da Rua Manuel Francisco Freixieira, em Vila Cã; Alargamento da Rua Nossa Sra. do Rosário na continuação da Requalificação da Sede de Freguesia. Participação e colaboração na Cerimónia no âmbito do Programa Pronatura - reflorestação da Serra da Sicó. Informou ainda que foram utilizadas ao longo do ano transacto 304 carradas de Tout Venant, em reparações, ensaibramento de caminhos e afins. Informou também que se está a realizar o saneamento da Pipa e Viuveiro. Foi alterado o trajecto do trânsito pesado nos lugares de Alcaria, Castelo e Aroeiras. Procedeu-se também à colocação de herbicida biodegradável e inofensivo para a espécie animal nas bermas das estradas de toda a freguesia; Procedeu-se actualmente à actualização do site da Junta de Freguesia; Procedeu-se ao preenchimento de declarações de IRS a toda a população da Freguesia, a título gratuito ao abrigo de Protocolo entre ANAFRE / Finanças (foram preenchidos até ao momento 35 modelos de IRS); Informa ainda que estiveram nas instalações desta Junta de Freguesia, durante dois dias, técnicas da Segurança Social para preenchimento de impressos relativamente ao



ACTAS

dias, técnicas da Segurança Social para preenchimento de impressos relativamente ao Complemento solidário para idosos. Na área administrativa: continuou-se com o fornecimento dos números de polícia. Apelou ainda para que a população proceda a realização da limpeza de rios, linhas de água e floresta. Actualização de Parcelário, na Zona Agrária; Disponibilização de Número Verde (800302427); Na área da educação: Preparação e realização do desfile de carnaval; Pintura de actividades educativas no chão do recreio da Escola Primária de Vila Cã e do Jardim-de-infância (pista de automóveis, macaca, jogo do galo); Alteração do posicionamento dos baloiços no recreio do Jardim-de-infância de Vila Cã; Criação de recinto com areia, no recreio da Escola Primária de Vila Cã, para eventuais brincadeiras infantis; Aquisição de jogos didácticos, para a Escola Primária de Trás-os-Matos; Transporte das crianças do Jardim-de-infância para visita à Biblioteca do Lourçal; Cedência de vídeo - projector à Escola Primária de Vila Cã; Pequenas intervenções nas escolas, tais como a limpeza dos recintos, pequenas reparações, compra de algum material em falta, etc. Na área do desporto: Acompanhamento das equipas de Futsal de Vila Cã; Apoio à iniciativa de várias colectividades da freguesia na organização de uma descida do Rio Mondego (canoagem), a realizar no próximo mês de Junho, nomeadamente, (Associação da Pipa / Direcção do Futsal / Direcção do Vila Ventura / Direcção do Rancho de Vila Cã); Vai decorrer também no próximo mês de Julho o passeio dos barrigudos, iniciativa que este ano vai passar nos lugares da Fontinha, Viuveiro e Pipa. Procedeu-se ao Rastreio de glicémia e hipertensão no passado dia 19 de Abril organizado pela Direcção do Vila Ventura na pessoa do Dr. Nuno Carvalho com apoio da Junta de Freguesia nas instalações do Centro Cultural; Na área da Acção Social: Medidas de Acção Social, na Freguesia de Vila Cã, para com Ana Jessica Brito Luz (Casais), Vânia Marisa Gonçalves Almeida (Souto), Ruben Filipe Gonçalves Almeida (Souto) e Andreia da Silva Dias (Souto). Relativamente a outros assuntos: Continuação do protocolo com a AICP relativo ao centro de novas oportunidades continuando assim as aulas do 9º e 12º ano, no âmbito do processo do RVCC, nas instalações da Junta de Freguesia. Informou também que estão abertas inscrições para formação de novas turmas, no âmbito do mesmo processo, assim como para uma turma especial para a aprendizagem de informática (pessoas reformadas), que dá equivalência ao 6º ano (ate ao momento existem 5 inscrições para uma turma em horário diurno).

Ponto 6 - Apresentação, discussão e votação da Conta de Gerência relativa ao ano de 2008 bem como da respectiva execução orçamental

O Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Presidente da Junta** que passou a apresentar a Conta de Gerência lendo integralmente o respectivo Relatório. Seguidamente apresentou e explicou as despesas e receitas das contas de 2008 e fez uma leitura pormenorizada de todas as rubricas. Concluiu referindo que o total das receitas atingiu o valor de **301.280,90€** e o das despesas **284.710,79€**, resultando um saldo de **39.518,11€**, que transita para o ano seguinte.

Retomou a palavra o Presidente da Assembleia que elogiou a Junta pelo seu desempenho em 2008, cujo resultado está reflectido nos valores apresentados e colocou à discussão a Conta de Gerência do ano de 2008. Não havendo qualquer intervenção, passou-se de imediato à votação, tendo este sido aprovada por unanimidade e por minuta, para efeitos de execução imediata.

Ponto 7 - Apresentação do inventário do Património da Junta de Freguesia;

O Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Presidente da Junta** para apresentar o Inventário do Património da Freguesia. O Presidente da Junta deu alguns esclarecimentos



ACTAS

sobre os bens móveis e imóveis constantes do inventário e realçou as últimas aquisições, nomeadamente o videoprojector, vários instrumentos musicais e uma cadeira de executivo. Pediu a palavra António Gonçalves que salientou que a data de aquisição da máquina JCB e a data do camião estão erradas. Ficou o apontamento para que as datas sejam rectificadas.

Ponto 8 - Apresentação, discussão e votação de proposta de cedência de espaço na Serra da Sicó, para colocação de uma antena emissora de rádio, aos Bombeiros Voluntários de Pombal;

O Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Presidente da Junta** que passou a apresentar a seguinte proposta: "Proponho que seja feito um Protocolo entre a Junta de Freguesia de Vila Cã e a Direcção dos Bombeiros Voluntários de Pombal, para que lhes seja cedido o uso de uma parcela de terreno para a instalação de uma antena emissora de rádio na Serra de Sicó, e que a cedência seja feita a título gratuito". Não havendo qualquer intervenção, passou-se de imediato à votação, tendo esta sido aprovada por unanimidade e por minuta, para efeitos de execução imediata.

Ponto 9 - Apresentação, discussão e votação de proposta de aditamento ao Regulamento dos Transportes das Crianças das Escolas da Freguesia;

O Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Presidente da Junta** que apresentou a seguinte proposta: "Proponho que seja alterado o artigo 10º (direitos) da Componente de Fornecimento de Transporte Escolar, que passará a ter a seguinte redacção:

10.1. A Junta de Freguesia reserva-se o direito de definir os horários de transporte em cada localidade, assim como de designar locais de agrupamento de crianças para recolha colectiva.

10.2. A Junta de Freguesia reserva-se o direito de poder, ao longo do ano lectivo vigente, alterar os preços a cobrar por esta, às crianças com direito a usufruir deste transporte de acordo com o estipulado no 1 deste regulamento

10.3. A Junta de Freguesia reserva-se o direito de no âmbito da componente da acção social e apenas neste âmbito, isentar de pagamento de mensalidade total ou parcial, em função de cada caso, às crianças que assim o venham a justificar."

Pediu a palavra Leontino Ribeiro da Conceição que propôs a rectificação do ponto 11º - Entrada em Vigor, para que o mesmo tenha acção imediata. Não havendo qualquer intervenção, passou-se de imediato à votação, tendo sido aprovada por unanimidade. Mais foi deliberado, também por unanimidade, aprovar esta deliberação por minuta para efeitos imediatos.

Terminada a ordem de trabalhos o **Presidente da Assembleia** deu a palavra ao público, tendo intervindo os seguintes cidadãos, que colocaram as questões que se referem a seguir:

1 – **Eduardo Rodrigues** que questionou sobre o regulamento dos cemitérios e se haverá alguma resposta por escrito em resposta à sua intervenção na Assembleia de Dezembro.



ACTAS

Questionou sobre a lei geral que se pode atribuir à situação da demolição do coreto na Sede de Freguesia.

2 – **Manuel Luís** que pede ao Presidente de Junta para dizer a toda a população se alguma vez interferiu ou não na alteração do trânsito de pesados na Serra da Sicó. Questiona se o Presidente de Junta acha que o “pessoal” da Serra está satisfeito e se foi isto que prometeu aquando da campanha eleitoral.

O **Presidente da Assembleia** retomou a palavra tendo-a dado logo de seguida ao **Presidente da Junta** que prestou os devidos esclarecimentos a todas as questões e tomou a devida nota dos pedidos. Relativamente ao **primeiro interveniente** o Presidente da Junta informou que, relativamente ao Regulamento dos Cemitérios, prontificou-se a falar com o interveniente numa quarta-feira, no período da manhã, de forma a solucionar a situação em apreço. Quanto ao coreto justificou que a decisão está tomada e a Junta não abdica dos seus objectivos até porque já foram aprovados em Assembleia de Freguesia.

Relativamente ao **segundo interveniente** o Presidente da Junta afirmou perante os presentes que o mesmo não teve qualquer intervenção nem influência no processo de alteração do trajecto do trânsito pesado na Serra. Saliu que algumas pessoas não estão satisfeitas, sendo que esta não é a melhor solução mas sim a menos má, que o facto de o trânsito ter deixado de passar em frente à residência de Manuel Luís foi pura coincidência. Referiu ainda que como Presidente de Junta, fez e continuará a fazer tudo quanto for possível para fazer a estrada alternativa.

Retomou a palavra o **Presidente da Assembleia** para agradecer a presença de todos e todas as intervenções que se verificaram e para informar que a próxima Assembleia de Freguesia se realizará no lugar da Pipa, no decorrer do próximo mês de Junho.

Não havendo mais intervenções, o **Presidente da Assembleia** deu por encerrada a sessão quando eram vinte e quatro horas, da qual se lavrou a presente acta, que foi redigida pelos secretários da Assembleia, Maria de Fátima Ferreira Gonçalves e Leontino Ribeiro da Conceição e vai ser submetida à discussão e aprovação na próxima Assembleia, após o que será assinada pelo Presidente e pelos secretários.

O Presidente da Mesa:

O 1º Secretário:

O 2º Secretário: